



Molinos harineros de "El Faro"

Nuevamente se ha abierto al público el molino harinero de "EL FARO", situado en la calle de Porlier, esquina a Castro, haciéndose toda clase de molidas, incluso de raciones para ganado.

No olvidarse: Porlier, esquina a Castro

al señor Domínguez? Los chistes de mal gusto y perogrulladas de todos conocidos, que nos dedica, no merecen más que nuestro desdén. Para nosotros ni siquiera tienen esas frases el valor de la originalidad.

No nos interesa saber si el pueblo de Arona es o no afecto al gobierno; aún que sobre esto mucho tendríamos que decir. Pero bástale saber al pretencioso correspondiente de "La Prensa" que a él tampoco, de buen grado, le siguen los humildes vecinos de aquella localidad. Si en las elecciones llega a reunir por aquellos puegos y suburbios un centenar de votos, débale a la organización territorial del país y a la máquina de la administración municipal que arrastra, en pos de sí, todas las opresiones de un caciquismo vilipendioso, cuyos efectos se dejan sentir en aquella parte de la isla, más que en ninguna otra, dando la sensación de estar allí localizado un verdadero régimen feudal.

D. S.

Tenerife VI 919.

De exámenes

Alumna distinguida

En los exámenes verificados últimamente en la Escuela Normal de Maestras de la vecina ciudad ha practicado brillantes ejercicios la distinguida señorita María del Amparo Noda y Bello, alumna del segundo año del Magisterio, cuya notoria aplicación y poco común aprovechamiento tuvieron justo premio en las honrosas calificaciones que obtuvo.

Mereció la señorita de Noda la nota de Sobresaliente en las asignaturas de Pedagogía, Caligrafía, Religión y Moral y Música; la de Notable en Gramática Castellana, Aritmética y Geometría, Historia de la Edad Media y Dibujo; y la de Aprobado en Geografía de España y Bordado en blanco.

Nos place consignar este señalado triunfo de la aprovechada alumna, y le enviamos por ello nuestra más cordial enhorabuena que hacemos extensiva a su señor padre el Teniente coronel don Federico Noda y García respetable amigo nuestro.

Algo más sobre los cultos de San Antonio

Si buscas milagros mira, dice la primera estrofa del responso de San Antonio, y si no los buscas, miralos también, decimos nosotros.

Milagro y no otra cosa es la obra del santo taumaturgo establecida en la parroquia de San Francisco, cuyos cultos en honor de aquel, van sufriendo cada año en grandeza y devoción, porque la obra es de amor y caridad, de alimento para el cuerpo y el alma.

La misa de comunión del día 13 lo atestiguan, y sobre lo que se acercaron a la Sagrada mesa, entre cuyo número se hallaban bastantes pobres preparados por la Junta directiva de la Pia Unión, no diremos una sola palabra más, cuento los antonianos.

El pan que fue repartido, incluyendo el reservado para la comida del día quince, ha sido como nunca, y probablemente se elevará en el próximo año, y que, para ser distribuido tendrá que buscar la Junta otra hora distinta de la misa y sitio fuera de la Iglesia, porque el recogimiento y el silencio que impone el templo se han hecho ya incompatibles con la ignorancia y la impaciencia del pobre. Los que fueron socorridos se encargarán de divulgar este beneficio.

La pompa y magnificencia de la misa mayor, y la asistencia y el orden de la procesión que por vez primera recorrió las calles de la población, así como los puntos que tan admirablemente desarrollaron los predicadores, y el ambiente de religiosidad, produjeron emociones y gozos que ni la lengua sabe traducir ni la pluma trasladar al papel.

San Antonio está haciendo una revolución en Santa Cruz, al igual que lo hace en todo el mundo. A la sordina prosigue su labor valiéndose de instrumentos que procuran cumplir fielmente lo que él dejó dispuesto. Como remate final, tendrán los pobres del Santo y los del Asilo una comida extraordinaria, servida por las damas de la Pia Unión.

Si buscas milagros, amabilísimo lector, contempla la piadosa y caritativa obra de San Antonio que hará unos quince años se estableció en la parroquia de San Francisco.

Ayer equivocadamente, cambiamos el nombre del notable sexteto que ejecutó la misa en la función de San Francisco. Esto fue el sexteto "Power", dirigido por el distinguido profesor don Tomás Alós, alma y entusiasta organizador de los coros que cantaron la preciosa misa de Blasco y no de Esclava, como ayer digimos. Merece especial mención el joven y conocido tenor don Jorge Sanón y Pons, quien desinteresadamente cantó durante la misa.

Nuestra enhorabuena a todos por el éxito alcanzado durante la celebración de los cultos del milagroso San Antonio.

Ecos de Sociedad

Boda distinguida

En la Villa de la Orotava se celebró anoche el enlace matrimonial de la bella y gentil señorita María Méndez y de Ponte hija del respetable caballero don Fernando Méndez y León Huerta, con el joven capitán de las Milicias Canarias, nuestro distinguido amigo don José Lugo y Massieu.

La ceremonia se efectuó en casa de los padres de la novia, bendiciendo la unión el párroco de la Iglesia de la Concepción, doctor don Inocencio García Feo.

Fueron padrinos la respetable madre del novio, doña Emilia Massieu, viuda de Lugo, y en su representación la distinguida señora doña Isabel Lugo de Tabares, y el señor padre de la novia, don Fernando Méndez.

Actuaron de testigo los señores don Leopoldo Cologan y Zulueta, el Marqués del Saúzal, don José Monteverde y Lugo y don Alonso Tabares y Tabares.

El nuevo matrimonio pasará la luna de miel en la hermosa quinta "Las Candías", propiedad de los padres de la desposada.

Desearíamos una constante luna de miel.

Viajeros

De Las Palmas ha llegado la distinguida señora doña María Amalia Curbelo de Vila y su hermano el joven estudiante don José Curbelo e Iglesias a quienes reiteramos nuestro sentido pésame por la muerte de su padre, acaecida recientemente en el pueblo de Adeje.

Con objeto de pasar unos días en el pueblo de Garachico marchó ayer para el norte de la isla el apreciable joven don José Schwartz.

Anoche marchó para Guía de Isora, la distinguida y bella señora, doña Dolores Perera Vda. de Hernández de León.

Misa de requiem

En la parroquia del Sagrario Catedral, de La Laguna, tuvo lugar ayer a las 9 una misa de requiem en sufragio del alma del Sr. don Tomás de la Guardia y Nava, padre de nuestro muy querido amigo el Catedrático de este Instituto general y técnico don Tomás de la Guardia y Herreros.

Con tan triste motivo reiteramos al amigo y su distinguida familia, nuestro más sentido pésame.

En sufragio del alma del infortunado joven don Alfonso Delgado Gutiérrez, que falleció en esta Capital el 31 de Mayo último, se celebrará mañana lunes a las 8 y media en la Iglesia de San Francisco una misa de requiem.

Con este motivo reiteramos a sus atribulados padres y demás familiares el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Notas marítimas

El "Alamank"

Procedente de Cardiff entró ayer en nuestro puerto el vapor holandés "Alamank", con un cargamento de carbón para este puerto; vino consignado a Cory Hnos.

El "Almiral Fourichón"

De Havre y Burdeos entró ayer tarde el vapor francés "Almiral Fourichón", con carga general para este puerto; conduce de tránsito 1.455 negros para Dakar.

Veleros

Con un cargamento para esta plaza de carbón vegetal, entró ayer, procedente de Las Palmas, el pallebot "Nicolás".

Entró ayer en nuestro puerto de Valle Santiago el pallebot "Faustino" con carga general.

Buques despachados

El velero "Nicolás" para Puerto Cabra y escalas.

El vapor "Morkab", en lastre, para Buenos Aires.

El "Rosario", pallebot, para Las Palmas.

El "Guarcho", vapor, para Las Palmas y escalas.

El vapor "Almiral Fourichón", para Dakar.

SE VENDE un automóvil "Ford" en inmejorables condiciones.—Darán razón en la Plaza de la Iglesia núm. 9.

Balompíe

Esta tarde tendrá lugar en el campo de deportes del "Tenerife S. C." un encuentro de fútbol entre los equipos "Nuevo Victoria" y "Nívar", ambos de esta Capital.

Ha despertado gran interés esta partida entre los aficionados a este deporte.

Hoy por la mañana subirán a la vecina ciudad los equipos 1.º y 2.º "Juventud".

El primer teams estará compuesto por los siguientes jóvenes: Sabory, Fernand, Rizo (Domingo), P. R. Bello, Santaella, Rodríguez (Elaño), Núñez (Gaspár), Graciliano, Hernández (Juan).

Los que integran el segundo equipo son: Gallardo, Saavedra, Ravelos, Bolaños, Padrón (Manuel), Ramírez (Ramón), Rufino, Cruz (José), Rodríguez (Vicente).

NOTICIAS

La Isla de la Gomera en Canarias, es lo que la Isla de Irlanda en la Gran Bretaña. —Yo la he bautizado con el nombre de ESMERALDA CANARIA, a pesar de que no soy poeta sino aldeano. —Es la Isla que por tener gran cantidad de agua se presta mejor que otra alguna al cultivo extensivo de la Alfalfa "Malagueña Varela". Semillas garantizadas de Flores. Casa-Varela. —Santa Cruz Tenerife.

Ha sido destinado al cañonero "Recaído", el alférez de navío don Pablo Ruiz Marcat, que prestaba sus servicios en el cañonero "Laya".

La "Gaceta" publica un decreto de convocatoria para 200 plazas de ingreso en la Escuela de aprendices de marineros.

La Asociación Canaria de Cuba ha creado la plaza de Delegado de Inmigración, que desempeña el asociado don Justo Rodríguez.

Hoy dará en el Teatro Municipal su anunciada conferencia cultural la distinguida señora doña Carmen de Castro, de la Facultad de Medicina de Barcelona.

A juzgar por los interesantísimos temas que tratará, estamos seguros que la concurrencia será muy numerosa.

Al pasar...

A liquidar tocán!

El izquierdismo dinástico está recogiendo ya el fruto de su amalgama impúdica con los revolucionarios. Ha comenzado el desfile y apartamiento de las personas decentes si aun quedan.

En pleno éxito de proselitismo! Y al marqués de Alhucemas le está tocando la negra...

El cuerpo electoral está diciendo que ¡no nos! a la mayoría de aquellos 98 «comeros» que a pulso de... presidente del Consejo de ministros sacó de las urnas en 1918 el señor García Prieto.

Y ahora, los prohombres de nobleza que aún le seguran incitan la pública desbandada de sus filas.

Ayer el general Aguilera. Ahora el duque de Bivona, el duque de Montellano...

Y seguirá la serie. Nada. Declarada oficialmente en sus huestes demócratas la «gripe revolucionaria», es, se conoce cuestión de... higiene y de instinto de conservación ascender las salpicaduras y ponerse a salvo.

Algo había presentado el señor marqués de Alhucemas y por ello pronunció su pomposa frase: es llegada «a hora de las izquierdas».

Si, señores. Verdad es: llegó «su» hora. ¡Y ¡ay! que cuando a cada misa mortal le llega, eso, «su» hora harlo sabemos lo que significa.

Así es que el infeliz García Prieto, con su rotunda sentencia, dijo mas verdad de la que muchos se figuran y de lo que él mismo creía...

Al paso que lleva, está en plena liquidación del partido y tendrá que errar su «huida».

Aunque, para verla convertida como ya estaba, en «tenduche» de batallas revolucionarias, es cuestión de estética su desaparición rápida y absoluta.

¡Cómo se frota! las manos de gusto el conde de Romanones! Si pudiera lograr otro tanto con el «puesto» ferrol del... otro, de Alba... ¡negocio redondo! Por que aquello de las «esencias liberales», como lo del conciliábulo liberal revolucionario, es sencillamente cuestión de competencias político-mercantiles. Lo demás ¡rábanos fritos!

Y como a la nación le importan un bledo las frases y posturas del trió liberal Romanones-Alba-García Prieto, sólo se le ocurre preguntar ansiosa ante la «debacle» del marqués de Alhucemas:

Bueno. Y para las huestes del Conde cuando llega «su» hora? Entonces creyéramos todos en la hora de... la Patria resucitada.

Peró mientras Romanones sea sólo el de los «cuartos»... Plinio.

Conciertos musicales

BANDA MILITAR

Programa de las obras musicales que ejecutará la citada banda en la Plaza del Príncipe, de 11 y media a 1 y media del día de hoy.

Primera parte

«Ostenero», pasodoble; J. Pérez. «Fraternidad», gran preludio; Marquez. «Final 2.º y marcha de Aida»; Verdi.

Segunda parte

«Sr. Pandolfo», vals; Vives. «Canción del olvido», fantasía; Ferraro. «Mantones y Clavetes», pasodoble; E. de la Torre.

Para la temporada de verano, se para alquila la parte alta de una casa en sitio céntrico de La Laguna. Tiene instalación de luz eléctrica y agua a presión. Informarán en esta Imprenta.

NUESTRA INFORMACION

De la Agencia Prensa Asociada

PENINSULA

Misa

Madrid, 13-21-23.

En la capilla ardiente en que fué colocado el cadáver del sabio doctor Sr. Tolosa Latour ha tenido lugar una solemnisima misa en sufragio de su alma.

La concurrencia a la misma fué muy numerosa y distinguida.

Sepelio

Esta tarde se ha celebrado el sepelio de tan eminente médico.

Constituyó una verdadera manifestación de duelo a la que se asociaron elementos de todas las clases sociales de esta Corte.

El cuerpo dolorido estaba presidido por el señor Goicoechea.

Regreso

De Sevilla ha regresado a esta Corte el señor Lerroux. Fué recibido por sus amigos y correligionarios.

Lo que cree D. Alejandro

El señor Lerroux ha manifestado que cree que el Gobierno no resistirá el empuje de las izquierdas.

Mejoría

Dicen de Cádiz que el Ilmo. Sr. Obispo de Tarifa ha mejorado mucho de las heridas sufridas en el accidente automovilista de que ya hemos dado cuenta.

De viaje

Madrid 14-19-50. El Sr. Maura nos ha manifestado que esta noche marchará para Andalucía el Ministro de Fomento Sr. Ossorio y Gallardo.

Consejo

También confirmó el señor Maura que el martes se celebrará consejo.

Circular

Por el Ministerio de la Guerra se ha publicado una circular aprobando el reglamento de investigación e industria civil y su organización en relación con la militar.

Aclaraciones

También se ha dado a la publicidad por el Ministerio de Hacienda otra circular aclarando una disposición con respecto al régimen arancelario y a las condiciones para la venta del azúcar en el mercado nacional.

Audiencia

El Monarca ha recibido en audiencia al Embajador de Francia.

Maura, optimista

Preguntado el señor Maura sobre la reunión de los conservadores respondió que nada.

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 15. La Santísima Trinidad, San Vito, San Modesto y Santa Crescencia, mártires. Santos de mañana día 16. Santa Lutgarda y Julia, vírgines mártires, y San Quirico.

CULTOS PARA MAÑANA Parroquia Matriz.—A las 8 misa rezada a San Roque por encargo de Doña Soledad Reiz; a las 8 y media misa cantada de requiem por el alma de Doña Carmen González Díaz. Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 y a las 9. Iglesia del Pilar.—Misa rezada a las 6 y media, a las 8 y a las 9; a las 7 de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento; visita, el rosario y letanía rezados, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día. Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media. Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa rezada con exposición del Santísimo Sacramento, a las 6 y media a las 5 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M. Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Asilo de Mendigos.—Misa rezada a las 6 y media. Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

La misa y oficios divinos de mañana son de este día, con rito simple, color verde. También se puede decir misa de requiem.

decía por no haberse tratado este asunto en el último consejo.

Sin embargo manifestó que siempre ha sido optimista en cuanto se refiere a la ayuda de los conservadores.

Leal cooperación

Estas manifestaciones del señor Maura, lo mismo que otras que se han hecho en los centros políticos confirman la leal cooperación que prestarán al Gobierno los conservadores, lo que se manifestará aceptando el señor Dato la presidencia del Congreso o dando entrada en el gabinete a varios ministros datistas.

De política

Los ministeriales se reunieron en la Diputación al objeto de constituir las mesas. Con este motivo nótese gran animación política.

Problemas a resolver

El Ministro de Abastecimientos Sr. Maestro ocupase con gran interés de los problemas creados por el exceso de carbón procedente de las minas asturianas, del algodón hilado en Barcelona y del de lingotes fundidos.

Del Extranjero

Próxima reunión

Madrid, 13-21-23. Dicen de Basilea que muy pronto se reunirá la asamblea nacional alemana al objeto de estudiar algunos puntos de las proposiciones de paz.

Sobre la paz

Dícese que Alemania y Austria no darán informes sobre la paz sino se modifican las condiciones que se les han impuesto.

Huelga de mineros

Se sabe de París que el lunes se declararán en huelga todos los obreros que trabajan en las minas.

Otra huelga

También se tienen noticias de que todos los obreros armeros de Saint Etienne han votado ir el sábado a la huelga general.

También los tipógrafos

Telegrafían de Washington que la huelga de los tipógrafos será completa dentro de cuatro días.

El Gobierno austriaco

Se supone que el Gobierno austriaco caerá pronto.

CAMBIOS

Table with exchange rates: Londres 22'98, París 88'50, Berlín 00'00

El Tren de la vida

FOR CUBRO VARGAS Da venta en la Librería Católica.

La corsetería de F. Prats ha puesto a la venta los últimos modelos de CORSES Y FAJAS

para la temporada de verano de 1919 a precios muy baratos y los envía franco de porta. Imeldo Seris, 41 (a).

SE VENDE una hermosa casa de dos pisos con todos los adelantos modernos y en sitio céntrico de esta Capital. Darán razón en esta imprenta.

TELEGRFIA SIN HILOS.—Se vende una estación completa para vapores sistema Telefunken. Diríjase a don Arturo Delgado, Marina 3, entresuelo.

Dunlop Decir que estas cubiertas son los mejores y neumáticos, «son los mejores que se fabrican» sería repetir una hipérbolo demasiado trillada. Lo que sí puedo garantizar y demostrar es que las cubiertas y neumáticos DUNLOP, son tan buenos como los mejores y muy superiores a otros que gozan solamente de renombre por ser una propaganda constante. Para convencerse hay que probarlos.

Para informes y precios diríjase a don Bernardo de la Torre, Alfonso XIII núm. 38 (Bajos) o al Gerente don Narciso Brago.